

*Ignacio Allende*

Nació en San Miguel el Grande, Guanajuato, el 21 de enero de 1769. A los 26 años comenzó su carrera militar y fue el principal promotor de las sociedades patrióticas insurgentes que funcionaban clandestinamente en San Miguel, Celaya, Querétaro y México. Junto con Hidalgo, decidió el levantamiento insurgente. Fue fusilado el 26 de junio de 1811, tras una emboscada en Acatita de Baján, Coahuila, en la que cayeron varios independentistas.



*Vicente Guerrero*

Nació en 1789 en Tixtla, hoy Guerrero. Se integró al movimiento de independencia bajo las órdenes de Hermenegildo Galeana, y luego apoyó a Morelos en el ataque de Puebla y la toma de Oaxaca. Se convirtió en jefe de la sierra de Guerrero, zona que dominó. El virrey Apodaca ofreció el indulto a los insurgentes a cambio de que dejaran las armas, pero Guerrero no aceptó; el caudillo contestó: "Mi patria es primero". En consecuencia, Apodaca lo combatió con las fuerzas de Agustín de Iturbide, con quien pactó para dar fin a la guerra. Fue uno de



los firmantes del Acta de Independencia y presidente de abril a diciembre de 1829. Se rebeló contra Anastasio Bustamante y fue capturado y fusilado el 14 de febrero de 1831.

*Josefa Ortiz de Domínguez*

Patriota mexicana y heroína de la gesta independentista que nació en Valladolid (actual Morelia), en 1768. Se le conoce como La Corregidora por haberse casado con Miguel Domínguez, corregidor de Querétaro. Este matrimonio participó activamente en la lucha realizando juntas secretas donde se hablaba sobre la situación económica y política del virreinato y de cómo solucionarla. Al ser denunciados como conspiradores, los corregidores fueron detenidos y



doña Josefa fue recluida en el convento de Santa Clara. Murió en la ciudad de México en 1829.

**EL ARCHIVO GENERAL DE LA NACIÓN EXTRAMUROS**

**E**L AGN ha traspasado las puertas del antiguo Palacio de Lecumberri, permitiendo que miles de personas y estudiantes conozcan, mediante exposiciones documentales, el acervo que resguarda.

Durante 2007 se expusieron 45 muestras de documentos coloniales y de los siglos XIX y XX.